

de leurs activités. Les agents de la Section commerciale de l'ambassade du Canada pourront vous fournir des

informations détaillées sur le secteur des affaires en Indonésie.

Le gouvernement central ◆ ◆ ◆

Le Gouvernement de l'Indonésie comprend un grand nombre de ministères et d'institutions. Dans la plupart des cas, les gens d'affaires et les travailleurs en développement traitent avec des responsables de niveau ministériel ou inférieur.

Le Gouvernement joue un rôle très actif dans la planification de l'économie du pays. Depuis l'installation du gouvernement «Ordre nouveau» du président Soeharto en 1967, l'Indonésie a réalisé cinq plans de développement quinquennaux, appelés *Repelita I* à *V. Repelita VI*, le plan quinquennal en cours, met l'accent sur la poursuite du développement national, la rationalisation de l'appareil d'État, l'acculturation du *Pancasila*, le maintien d'une politique étrangère indépendante et la tenue d'élections libres en 1997. L'agence nationale de planification, BAPPENAS, est chargée de l'élaboration et de l'application des plans économiques en collaboration avec les ministères, les organismes et les sociétés d'État.

Les entreprises et l'État sont gérés par consensus. Le ministère coordonnateur de l'Économie, des Finances et des

Affaires industrielles (EKUIN) est important pour les gens qui veulent intéresser le secteur public à des projets d'affaires ou de développement. L'Agence pour l'évaluation et l'application de la technologie (BPPT) est l'organisme clé pour les transferts technologiques. Le Conseil de coordination des investissements en Indonésie (BKPM) favorise et coordonne les investissements privés étrangers. L'Agence nationale pour le développement des exportations (NAFED) aide les exportateurs indonésiens et les acheteurs étrangers.

Avant d'entreprendre des démarches auprès du gouvernement, il est important de déterminer quel ministère est le plus approprié et qui sont les responsables clés. Au Canada, on peut prendre rendez-vous par téléphone avec des personnes stratégiquement placées dans les ministères et les organismes publics. En Indonésie, l'accès risque d'être difficile, surtout si vous n'êtes pas connu et si vous ne pouvez pas vous appuyer sur de bons contacts qui vous guideront dans les dédales de la bureaucratie. Plus le responsable est haut placé, plus il sera difficile à rencontrer. Ce sera plus